

Exhibición en vías

CUAUHTÉMOC. El primer tren de la Línea 1 del Metro será puesto en exhibición en el Monumento a la Revolución, por lo que un tramo de vía fue colocado en Avenida Plaza de la República ayer en la madrugada.

@reformaCiudad

ciudad@reforma.com

CIUDAD

MIÉRCOLES 21 / SEP. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: NUBLADO MIN. 13°C MÁX. 24°C

NO CIRCULA ROJO 3 y 4 VERIFICAN 7 y 8 3 y 4

Puedes solicitar asesoría legal a través de la línea de Locatel. Marca al *0311, el cual opera todo el día.

Sentencian a 223 años a plagiario

Un juez condenó a prisión a José Montiel, integrante de la organización delictiva de Los Petriciolet.

- A dicha organización se le atribuye el secuestro del menor Fernando Martí en el 2005.
- Enrique Beltrán Santés, Juez Segundo de Distrito de Procesos Penales Federales en Toluca, halló plenamente responsable a Montiel por los delitos de delincuencia organizada, en la hipótesis de secuestro, y privación ilegal de la libertad, en la modalidad de secuestro.
- Montiel fue detenido el 16 de

julio de 2009, con base en una orden de aprehensión, durante un operativo, en el que fue rescatada una empresaria y un empleado, a quienes mantenían en cautiverio.

■ Montiel se encuentra internado en el Centro Preventivo y de Readaptación Social de Otumba-Tepachico, en el Estado de México.

■ El menor Fernando Martí fue secuestrado el 4 de junio de 2008; su cuerpo fue encontrado 53 días después.



COMO AL PRINCIPIO. Ante el reinicio de retiro de árboles en el exterior del predio de la nueva sede, vecinos protestaron. Algunos optaron por amarrarse a la base de los ejemplares.

Reinicia remoción de árboles en MH

ALEJANDRO LEÓN

Las maniobras de retiro de árboles por las obras de construcción de la nueva sede de la Embajada de Estados Unidos, en la Colonia Irrigación, fueron reiniciadas ayer... y, con ellas, las protestas de vecinos.

De acuerdo con habitantes de la zona, las autoridades capitalinas habían accedido a avisarles sobre el momento en el que los trabajos fueran retomados. Sin embargo, esto no ocurrió, acusaron.

Señalaron que nueve árboles fueron removidos durante la mañana. Luego de que manifestantes optaron por amarrarse a especímenes, las maniobras volvieron a ser suspendidas.

La protesta ocurrió a menos de 24 horas de que la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, mantuvieron una reunión, en la que presumieron un acuerdo para reducir el número de ejemplares talados.

Desde finales de agosto, cuando vecinos cuestionaron las obras al exterior del predio, la Embajada había indicado que el retiro respondía a una cuestión de seguridad.

Habitantes de la zona urrieron ayer a buscar y anali-

zar otras opciones.

"Hay vecinos que están amarrados a los árboles, pero no están tampoco de acuerdo a que talen los árboles cuando hay otras opciones y no es cuestión de aumentar el presupuesto de la Embajada, se puede hacer con el mismo presupuesto que tienen", contó Paola Maldonado.

"Nada más es cuestión de que cambien su diseño de banquetas y que vean cuáles son las opciones de las ramas que si son un peligro, porque hay arbolitos que si siquiera son un peligro, o sea, no aguantan a una persona colgada en las ramas".

Los manifestantes señalaron que la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) tampoco cumplió con el compromiso de estar presente en futuros retiros para resguardar a la fauna de los árboles.

"No había nadie de Sedema", subrayó Maldonado. La Embajada y el Gobierno capitalino acordaron que, de 122 árboles autorizados en 2015 para su derribo, sólo se retirarían 114. En tanto, la reposición del arbolado también incrementará de 376 ejemplares plantados, ahora se prevén 436: 122 afuera y 313 dentro del predio, según se informó el lunes.

Y PODER JUDICIAL, EN PAUSA

EDUARDO CEDILLO

Usuarios que tenían citas o trámites pendientes en la sede del Poder Judicial, en la Colonia Doctores, se vieron sorprendidos ante el cierre del órgano por la revisión estructural que se realizó en los edificios tras el sismo del lunes.

Fue el caso de Candelaria Juárez, quien acudió al Centro de Justicia Alternativa, en Niños Héroes 133, donde le fue rechazado el acceso.

"Nos dicen que no hay servicio y que ahora vendremos hasta el jueves", cuestionó.



HASTA EL DÍA JUEVES HABRÁ SERVICIO AL PÚBLICO USUARIO

Carga CDMX con 37 años de mala planificación, aseguran

Ven vulnerabilidad por modelo urbano

Urgen especialistas a implementar política que permita revisión de edificios

IVÁN SOSA

Mientras que los tres sismos de más de 7 de magnitud en 19 de septiembre son una coincidencia, el modelo urbano que mantiene la Capital, con inmuebles y asentamientos que se construyen en condición de riesgo, no lo es, aseguran especialistas de la UNAM.

El urbanista y académico de la Facultad de Economía, Oscar Rivera, explicó que la Ciudad amplió los riesgos después de 1985, debido a la falta de control y ordenamiento de la mancha urbana.

"Un modelo de desarrollo urbano en donde se aceptan asentamientos sobre las laderas de las barrancas, en fallas geológicas o en zonas minadas representa población en riesgo y eso no es una coincidencia", apuntó Rivera.

Estas zonas vulnerables se ubican en donde existe mayor afectación por el hundimiento del subsuelo, el cual está asociado a la extracción de agua.

"El riesgo no es una coincidencia, es una mala configuración urbana; desde hace 37 años hay una responsabilidad en las escalas en las Gobierno, al permitir a la población que pueda construir en cualquier lugar", puntualizó Rivera.

"No es casualidad que existan permisos de construcción corruptos, no es casualidad que en donde hay un límite se construyan más niveles o en zonas minadas".

Reportan picos de partículas

IVÁN SOSA

La estación del Sistema de Monitoreo Atmosférico (Sima) en Ciudad Nezahualcóyotl reportó picos de contaminación, después de la alerta por caída de cenizas del volcán Popocatepetl.

A las 15:00 horas del lunes, la estación registró una concentración de 666 microgramos por metro cúbico de PM10; previamente, los niveles se habían mantenido por debajo de 25 microgramos.

Dos horas más tarde, el nivel de PM10 descendió a 190 microgramos, aún por encima de lo registrado en la mañana.

Ambos picos fueron marcados con violeta y rojo, colores que identifican una calidad del aire muy mala y extremadamente mala.

La Ciudad construye sus propios riesgos, a pesar de que existen estudios de geotecnia, de estructuras, Reglamento de Construcciones y un Atlas de Riesgo y la población sigue edificando en las zonas más expuestas, donde las viviendas corren riesgo de colapsar en un momento sísmico.

"Se necesita una política pública para reubicar a la población en riesgo, es una responsabilidad compartida entre Gobierno y población reistente, por falta de vivienda y de recursos", anotó Rivera.

Gerardo Suárez, investigador del Instituto de Geofísica de la UNAM, recordó que el terremoto de 2017 exhibió el mal diseño de edificios nuevos.

Registran, tras sismo, 76 escuelas dañadas

SELENE VELASCO

El Gobierno capitalino estimó que la reparación de 6 de 76 planteles escolares dañados el lunes podría extenderse por varias semanas.

Este sería el caso de la Escuela Primaria Albino García, de Iztapalapa, que fue identificada como inmueble en riesgo alto y la cual fue la única que debió suspender clases de forma indefinida. En tanto, cinco escuelas fueron catalogadas como riesgo medio y deberán ser evaluadas, indicó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

La Mandataria capitalina destacó que, a partir del diag-

nóstico inicial de los daños en estas escuelas, deberá acudir un director responsable de obra (DRO), quien determinará cómo se procederá.

"Nosotros calculamos que, por lo menos las que tienen riesgo medio y riesgo bajo, se estarán resolviendo en los próximos meses y algunas, inclusive, puede ser en los próximos días. En la de riesgo alto, si necesitamos revisar exactamente qué es lo que tiene y cómo resolverlo", añadió.

"Estamos haciendo una valoración de lo que va a implicar los costos de reparación para que podamos entrar inmediatamente a repararlo".



Escuelas de Iztapalapa, Tláhuac, Benito Juárez y Cuauhtémoc fueron identificadas como de riesgo medio.

"No salgo de mi asombro, pero es una notable y extraña casualidad (que volviera a ocurrir un sismo en 19 de septiembre), no hay ninguna razón física, geológica para que ese día, de manera preferente, tiemble", subrayó.

"Otra cosa es que haya edificios que no están construidos conforme a las normas, eso no es casualidad (...) en 2017 algunos edificios colapsaron por errores

en el diseño, en los materiales o por no seguir el Reglamento de Construcciones y es ahí donde tenemos que trabajar mucho".

Aunque el Reglamento de Construcciones de la Ciudad de México puede ser muy bueno, es necesario asegurarse de que sea correctamente aplicado.

Suárez urgió a diseñar una política pública para revisar la condición estructural de los edificios.

DEJA GRUPO

El diputado local Carlos Joaquín Fernández se separará del grupo parlamentario del PRI en el Congreso de la Ciudad de México. Sin embargo, dijo que no renunciará a la militancia. Mañana se formalizará el proceso.

avisos

Encuétralos en la página 4

55-5140-5140

Siguen despojos de la FGR; Sheinbaum no sabe nada!

SELENE VELASCO

Aunque la Fiscalía General de la República (FGR) busca adueñarse de un predio de Santa Fe que el Gobierno capitalino presumió como uno de sus proyectos inmobiliarios prioritarios, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo no conocer los detalles sobre la actuación de la dependencia y eludió hablar del tema.

"Hay que ver bajo qué circunstancias, por supuesto que está la Defensoría de Oficio que siempre está dispuesta a revisar, pero hay que ver en particular de qué estamos hablando, no tenemos, hasta ahora, mayor información", dijo ayer la Mandataria en conferencia.

"Tendría que estar mucho más informada de exactamente cuál es el procedimiento, cómo es el procedimiento,

para poder dar una opinión". El 12 de septiembre, REFORMA publicó que la FGR busca hacerse de terrenos en la zona de Santa Fe sin pagar un solo peso, a través de demandas civiles del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin) y de carpetas de investigación de su área de terrorismo.

El día de la publicación, el predio de Paseo de la Reforma 435 fue asegurado por la FGR. En 2020, el mismo espacio fue enlustrado por la Administración local como uno de los 17 proyectos inmobiliarios que tendrían facilidades administrativas para realizar construcciones.

"Potencialmente contribuirán al flujo económico por su naturaleza y ubicación", describió el documento oficial firmado en aquel momento por la propia Sheinbaum.

Graban un video sexual en Municipio

ALEJANDRO LEÓN

Carlos Estévez, director regional de Programas de la Secretaría del Bienestar del Municipio de Tecámac, fue acusado de llevar a cabo actos sexuales en oficinas del Ayuntamiento, así como de abusar de personal a su cargo. Las oficinas de Bienestar del Gobierno federal se en-

cuentran en un edificio del Municipio.

La Alcaldesa morenista, Mariela Gutiérrez, reprobó los hechos y pidió la intervención de Juan Carlos González, representante en el Edomex de la Secretaría del Bienestar. "Resultado evidentemente inaceptable e impropio de cualquier servidor público, máxime si se cometió en las

instalaciones que el Ayuntamiento facilitó a la dependencia para su funcionamiento.

"De inmediato me comunicó con (González Romero) para solicitarle su urgente intervención en este penoso y lamentable incidente, para que se investigue y sancione a quien, con su evidente comportamiento, ofende y violenta a las mujeres", postuló.